

Inhalt

A. Einführung

- Wilhelm H. Schröder* Quantifizierung und Moderne deutsche Stadtgeschichtsforschung 7
- Patrick J. Blessing* New Urban History in den Vereinigten Staaten. 15
Summary: The New Urban History in the United States.

B. Methoden

- Theodore Hershberg,*
Alan Burstein,
Robert Dockhorn Verkettung von Daten, Record Linkage am Beispiel des Philadelphia Social History Project. 35
Summary: Record Linkage.
- Hans H. Blotevogel* Faktorenanalytische Untersuchungen zur Wirtschaftsstruktur der deutschen Großstädte nach der Berufszählung 1907. 74
Summary: The Economic Structure of German Cities in 1907: An Analysis of Census of Occupation Data by Factor Analysis.
- Heinrich Johannes Schwippe* Faktorenanalyse und Clusteranalyse. Möglichkeiten des Einsatzes multivariater Verfahren in der Analyse des Verhältnisses von Stadt und Land im östlichen Münsterland im frühen 19. Jahrhundert. 112
Summary: Factor Analysis and Cluster Analysis. An Example of Applications of Multivariate Procedures in Analysing the Relationship between Town and Country in Eastern Münsterland in the Early 19th Century.

C. Ergebnisse

- Herman Diederiks* Leiden im 18. Jahrhundert, oder: Gibt es Grenzen des Niedergangs? 145
Summary: Leiden during the 18th Century: Are there Limits to Population Decline?
- Jürgen Brockstedt* Regionale Mobilität, Wirtschaftsentwicklung und Sozialstruktur in Schleswig-Holstein (1800–1964). 179
Summary: Regional Mobility, Economic Development and Social Structure in Schleswig-Holstein (1800–1964).

<i>William H. Hubbard</i>	Städtische Haushaltsstruktur um die Mitte des 19. Jahrhunderts. Summary: Urban Household Structure in the Mid-Nineteenth Century.	198
<i>James H. Jackson, Jr.</i>	Wanderungen in Duisburg während der Industrialisierung 1850–1910. Summary: Migration in Duisburg during the Period of Industrialization (1850–1910).	217
<i>John Knodel</i>	Stadt und Land im Deutschland des 19. Jahrhunderts: Eine Überprüfung der Stadt-Land-Unterschiede im demographischen Verhalten. Summary: Town and Country in Nineteenth Century Germany.	238
<i>Bernd Weber</i>	Soziale Kontaktbereiche unter dem Einfluß der Industrialisierung auf der Basis von Heiraten im Raume Siegen (1850–1970). Summary: Social Coherence under the Influence of Industrialization on the Basis of Marriage Patterns in the Siegen area (1850–1970).	266
Autorenverzeichnis		289